

Consignes

L'étudiant doit absolument s'imprégner des idées énumérées ci-dessous, puis lire attentivement les exemples fournis par Saussure et Pottier (exposés en p.4 du développement).

L'étudiant doit également prendre en considération les éléments de synthèse de Ducrot & Schaeffer (cités en pp. 5-6 du développement).

- La grammaire comparée constitue, au début du XIX^e siècle, la première approche scientifique de la langue.
- Elle s'est développée à partir de la découverte du sanskrit et de la possibilité de comparer les langues entre elles.
- La découverte du sanskrit et la méthode comparative, ont mis en lumière le contact entre l'Europe et l'Inde et la parenté des langues indo-européennes.
- La comparaison linguistique des formes grammaticales a servi à établir la parenté génétique des langues ainsi qu'à reconstruire des formes primitives hypothétiques des langues indo-européennes.
- Avec la grammaire comparée, les relations entre langues parentes sont devenues la matière d'une science autonome.
- La grammaire comparée a changé complètement l'orientation et la nature des recherches effectuées sur les langues.
- Les travaux de recherche de la grammaire comparée se sont réalisés en deux temps :
 - 1- Le constat de l'analogie entre le sanskrit, le latin et le grec, et leur rapprochement.
 - 2- Le rapprochement du sanskrit avec un maximum de langues, anciennes et modernes, d'Europe.